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  2021年 6月 28日，在專題報告結束的這一天，也象徵著我的大

學生活的結束。自 2017 年 9 月入學以來，我度過了對我而言無可取

代的四年。一開始大家臉帶一絲青澀，彼此還不認識，透過入學時的

入學典禮和一系列活動，大家的互動開始熱絡起來。慢慢的認識彼

此，當時文靜、不發一語的同學原來是這麼的善於表達自我。大一上

也因此歡樂無比，也因為大部分的課大家都修的差不多，同時學習的

機會也多，感覺彼此之間情感又加深了。至於我，我覺得我跟中興大

學的淵源其實頗深的。媽媽以前也是中興大學畢業的，在我小的時候

時常跟我分享以前在中興的點點滴滴。所以對我而言，好像命中注定

要上中興大學一樣。在中興的日子，真的是收穫滿滿。除了系上開的

必選修，系辦也鼓勵我們去修其他科系所開的專業課程，以打造多領

域的生技人才。班上也確實有許多同學選擇雙主修，我雖然沒有做出

跟他們一樣的選擇，但在大二上我也下定決心要出國看一看，提出學

校的交換申請。在班導師淑萍老師的推薦下，我成功申請到日本的東

京農業大學。而中興則是農大唯一在台灣的合作姊妹校，這就代表

著，如果我當時沒有念中興的話，也沒有辦法成為農大的交換生。想

到這裡，真的覺得做為中興的學生真的太好了。雖然有半年沒辦法看

到熟悉的朋友與敬愛的師長，但同時也認識了當地的文化以及體會了

在海外的生活，也是另一種的成長。當然在日本時也認識了許多朋友

與師長，十分推薦之後的學弟妹能夠好好利用中興提供給大家的機

會，去海外當交換學生，一定能成為生命中的寶貴經驗的。最後也想

要謝謝班導師淑萍老師，我的專題指導老師程德勝老師，以及陪伴我

們四年給予我們照顧的張姊。四年來不管是學術上的知識，或是學業

上、在外地居住所遇到的問題，各位師長都給予我們很多的幫助以及

指導。雖然只有短短的四年，但這份恩與情感絕對不會因為四年的結

束而消失的。中興生技是我的出身，期許自己將來不管是職場上或是

在社會中能將生技學程所學的活用以及回饋社會。以“一日生技人，

終身生技魂”的熱血與信念，活出度一樣的自我以及面對未來的挑

戰。 
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